
Verbale seduta del Gruppo di Riesame 24 settembre 2024. 

O.d.g. 

1) Analisi Scheda Monitoraggio Annuale 

2) Varie ed Eventuali 

 

1) Analisi Scheda monitoraggio Annuale 

Il Gruppo di Riesame si è riunito alle ore 10.00 presso la sala Professori del DiSAAA-a. Alla riunione 

erano presenti il Prof. Giuseppe Conte, la Prof.ssa Silvia Tavarini, e il Dott. Renato Ricciardi. Il Prof 

Lorenzo Guglielminetti, il Dott. Stefano Fanti e il Sig. Francesco Schiavone rappresentante degli 

studenti erano assenti giustificati. 

Il Prof. Giuseppe Conte apre la seduta ricordando i compiti della commissione di riesame nelle schede 

di monitoraggio annuale e le richieste da parte del presidio nel commentare tali indicatori. 

Precedentemente il Prof. Giuseppe Conte aveva inviato l’elenco degli indicatori rilevanti per 

monitorare l’andamento del CdS e la bozza del Modello di riepilogo del Monitoraggio Annuale 2024. 

Il Gruppo di Riesame procede alla discussione degli indicatori, soffermandosi in particolare sugli 

indicatori relativi ai punti di debolezza, ovvero: 

- numero di CFU conseguiti all’estero (iC10, iC11); 

- numero di CFU conseguiti il primo anno sui CFU da conseguire (iC13); 

- alta percentuale di abbandoni dopo N+1 anni (iC24); 

- basso numero dei laureati entro la normale durata del corso (iC00g, iC02, iC22); 

- soddisfazione degli studenti laureati per il CdS (iC18 e iC25) 

Il presidente del Gruppo di Riesame procede a stilare il commento alle SMA. Infine, dopo ampia e 

partecipata discussione, il Gruppo di Riesame identifica e riporta le azioni da intraprendere per 

affrontare le problematiche emerse, come segue: 

- maggiore visibilità alle opportunità di studio all’estero ed all’internazionalizzazione del corso 

mediante seminari del CAI di Dipartimento che sono già state compiute nei precedenti a.a.; 

- confronto con il responsabile CAI sulla possibilità di ridurre il numero minimo di CFU per 

permettere agli studenti di andare all’estero; 

- potenziare ulteriormente le attività di tutoraggio attraverso il POT SISSA3EFG di durata 

triennale nonché attraverso il tutoraggio di accoglienza e alla pari, con l’obiettivo ultimo di 

ridurre i tassi di abbandono; 

- organizzare attività trasversali con aziende/enti/professionisti esteri in modo da sensibilizzare 

gli studenti sull’internazionalizzazione; 

- monitorare i dati alla luce dell'eliminazione della propedeuticità della Matematica, per gli 

insegnamenti del secondo anno.; 

 

Il presidente rilegge il file contenente il commento alle SMA e il Gruppo di Riesame approva 

all’unanimità. Il file sarà quindi inviato a tutti i membri del Consiglio del Corso di Studio per la 

necessaria approvazione. 

 

2) Varie ed Eventuali 

 

Non essendovi null’altro da deliberare, la riunione termina alle ore 11.45  

 

Pisa, 24 settembre 2024   

       

Presidente del Gruppo di Riesame      Il Segretario 

Prof.ssa Silvia Tavarini      Dott. Renato Ricciardi 

        


